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Abstract (en)
The insert has a tubular partition (1) defining a housing for accommodating a foot of a post, and horizontal beams (4, 5) extending to a base of the
partition. The beams constitute a positioning and anchoring unit for positioning and anchoring the insert with prestressed or reinforcing cords (6, 7) of
a slab. Arch-buttresses or buttresses i.e. projecting wings (11-14) extend from top of the partition till an end provided with cover strips (15, 16), which
are moved away from the partition and located at a determined height with respect to a height of the positioning and anchoring unit.

Abstract (fr)
L'invention concerne un insert d'emplanture de potelet de garde-corps dans une dalle mince préfabriquée ou fabriquée in situ (8) armée ou
précontrainte possédant des fils d'armature (6, 7) ou de précontrainte, caractérisé en ce qu'il comporte une cloison tubulaire (1) qui définit un
logement d'accueil d'un pied de potelet, au moins deux éléments extérieurs (4, 5) s'étendant sensiblement horizontalement a la base de cette
cloison et qui constituent des éléments de positionnement et d'accrochage de 1'insert a certains des fils (6, 7) susdits de la dalle et au moins
trois arcs-boutants ou contreforts (11, 12, 13, 14) s'étendant depuis le sommet de la cloison tubulaire (1) jusqu'a une extrémité équipée d'une
semelle (15, 16), écartée de la cloison tubulaire et située a une altitude déterminée par rapport a celle des éléments (4,5) de positionnement et
d'accrochage.
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